

Aux présidentes et présidents d'organisations alumni,  
ainsi qu'aux autres cercles d'intéressés

Berne, le 21 juin 2019

## **Lettre de session de Christian Wasserfallen**

Chères-ers présidentes et présidents,  
Mesdames, Messieurs,

La session d'été vient de se terminer dans la Berne fédérale avec à nouveau des nouvelles intéressantes du côté de la politique de formation.

La commission de la science, de l'éducation et de la culture du Conseil national (CSEC-N), dans laquelle je suis membre, a déposé en février une motion pour le lancement d'un programme visant à donner un élan à la numérisation dans les universités fédérales et cantonales, dans les hautes écoles spécialisées et dans les domaines de la formation professionnelle et de la formation continue. Cette motion charge le Conseil fédéral de créer les bases légales et les conditions financières qui permettent de lancer un programme, à durée limitée, afin que les objectifs formulés dans la stratégie "Suisse numérique" adoptée par le Conseil fédéral pour les domaines "Formation, recherche et innovation" puissent être atteints. Il s'agit de présenter, indépendamment du message FRI, un projet distinct qui indiquera les objectifs à atteindre ainsi que les moyens financiers mis à disposition. Le Conseil national a accepté la motion qui doit encore passer par le Conseil des États, à 118 voix contre 61 et une abstention.

Au Conseil des États, une motion a été refusée à 30 voix contre 10 et une abstention. Elle demandait au Conseil fédéral d'œuvrer à la publication des données récoltées sur le parcours académique des titulaires d'une maturité dans les hautes écoles suisses. Le taux de réussite des études ne serait pas une preuve de la qualité de formation donnée par les gymnases. L'année dernière, le Conseil national avait au contraire accepté cette motion. Le dossier est maintenant clos.

Je me réjouis que notre Conseiller fédéral en charge de la formation Guy Parmelin partage avec nous un repas en marge de notre séance du Conseil FH SUISSE qui aura lieu lors de la prochaine session. L'accent sera mis sur des échanges personnels et des discussions autour des priorités et thématiques d'actualité.

La semaine prochaine déjà, nous recevrons de la visite depuis Berne. Le 28 juin, lors du FH-Forum sur la formation continue, Martina Hirayama, la nouvelle Secrétaire d'État à la formation, à la recherche et à l'innovation sera présente pour parler du sujet « la formation continue, la clé du succès et de la satisfaction ? ». J'aurai moi-même l'occasion d'animer un groupe sur le thème « nouvelles connaissances sur la formation continue », un sujet sur lequel j'aurai encore l'occasion de revenir.

Je me réjouis de rencontrer certains de vous au FH-Forum et vous souhaite à toutes et tous un bel été et de bonnes vacances pour ceux qui pourront en profiter.

Meilleures salutations



Christian Wasserfallen  
Président FH SUISSE, Conseiller national

Plus d'informations sur [www.fhsuisse.ch](http://www.fhsuisse.ch)